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以色列战机
空袭加沙难民营

据新华社电 以色列军方10月31日发表声明
说，以战机当天对加沙地带东北部的贾巴利亚难民
营实施了空袭。巴勒斯坦方面说，此次空袭造成数
百人死伤。

据巴勒斯坦媒体报道，以军此次空袭造成至少
50人死亡，150人受伤，目前仍有不少人在废墟下
等待救援。巴勒斯坦加沙地带内政部门发言人伊
亚德·芭兹姆当晚在新闻发布会上说，以军此次空
袭摧毁了贾巴利亚难民营的一整个街区，造成大约
400人死伤。

哥伦比亚总统佩特罗10月31日通过社交媒
体宣布，他将召回哥驻以色列大使以进行商议，并
敦促以色列停止对加沙地带的军事行动。智利外
交部10月31日也发布公告表示，鉴于以色列在加
沙地带犯下“令人无法接受、违反国际人道主义法
的行为”，智利政府决定召回智利驻以色列大使以
进行磋商。

玻利维亚政府10月31日宣布，考虑到以色列
在加沙地带对巴勒斯坦人民犯下的罪行，玻利维亚
决定与以色列断绝外交关系。

新疆自贸试验区揭牌
新华社乌鲁木齐11月1日电 11月1日上午，

中国（新疆）自由贸易试验区揭牌仪式在乌鲁木齐
市举行，标志着新疆自贸试验区建设全面启动。

中国（新疆）自由贸易试验区是我国西北沿边
地区首个自贸试验区，实施范围179.66平方公里，
涵盖乌鲁木齐片区134.6平方公里、喀什片区28.48
平方公里、霍尔果斯片区16.58平方公里。

据介绍，未来，新疆将立足资源禀赋、区位优势
和产业基础，高标准高质量推进自贸试验区建设，
将其打造成思想解放先行区、制度创新试验田、产
业集聚增长极、扩大开放新高地、营商环境样板区，
经过3年至5年改革探索，建成营商环境优良、投资
贸易便利、优势产业聚集、要素资源共享、管理协同
高效、辐射带动作用突出的高标准高质量自由贸易
园区，为新疆融入国内国际双循环，服务“一带一
路”核心区建设，助力创建亚欧黄金通道和我国向
西开放桥头堡作出积极贡献。

我国现有4个
南极科考站

●长城站

长城站建成于1985年2
月20日，坐落在南设得兰群
岛乔治王岛，是中国在南极建
立的第一个科学考察站。现
有大型永久建筑10座，包括
生活栋、科研栋、文体栋、发电
栋、综合库、食品库等。夏季
可容纳60人左右考察，冬季
可供20人左右越冬考察。

●中山站

中山站建立于1989年2
月26日，坐落在南极大陆的
拉斯曼丘陵。中山站位于南
极大陆沿海，气象要素的变化
与长城站差别较大，比长城站
寒冷干燥，更具备南极极地气
候特点。建筑面积超8000平
方米，配有实验室和相应的分
析仪器设备，可供科学考察人
员对现场资料和样品进行初
步分析研究。

●昆仑站

昆仑站建成于2009年1
月27日，是南极内陆冰盖最
高点上的科学考察站。主体
建筑由17个工程舱组成，每
个工程舱大约相当于一个6
米见方的集装箱。为了抵御
低温，昆仑站的主体结构全
部采用耐低温的不锈钢，
在-190℃时仍能正常使用。
不锈钢结构和组合式工程舱
外，则是复合夹芯的保温板。

●泰山站

泰山站于 2014 年 2 月 8
日正式建成，位于中山站与
昆仑站之间的伊丽莎白公主
地。距离中山站约 520 公
里，海拔高度约 2621 米，年
平均气温-36.6℃，可满足20
人度夏考察生活，总建筑面
积约1000平方米，配有固定
翼飞机冰雪跑道，是一座南
极内陆考察的度夏站。泰山
站是一个三层高架结构，高
度20多米，外形很像灯笼。

据中新网

新华社上海11月1日电 1日上午，在雄
浑悠长的汽笛声中，由自然资源部组织的中国
第40次南极科学考察队搭乘3艘船出发，踏上
为期5个多月的科考征程，航程总计3万多海
里，将于明年4月返回。

据介绍，此次南极科考任务首次由3艘船
保障，“雪龙”号和“雪龙2”号极地科考船从上
海出发，主要执行科学考察、人员运送和后勤
补给任务；“天惠”轮货船从江苏张家港出发，
主要承担新科考站建设物资运送任务。考察
队由来自国内80余家单位的460多人组成。

“建设罗斯海新站是本次考察最突出的亮
点。”国家海洋局极地考察办公室副主任龙威
表示，新站是新时代我国建立的第一个常年考
察站，也是继长城站、中山站之后第3个常年
考察站，是我国在南极的第5个考察站。按照
计划，相关作业队员将于12月中旬抵达新站
建设区域，并在60天内完成建设任务。

“从所处区域看，新站具有岩石圈、冰冻
圈、生物圈、大气圈等典型自然地理单元集中
相互作用的特征。”龙威认为，新站通过开展海
洋生态、海冰、冰川、海平面、大气、地球物理、
高空大气物理等调查、观测监测，将为评估南
极生态环境和气候变化提供基础支撑。

此外，新站通过开展罗斯海区域陆、海、冰
川以及干谷、横贯山脉等南极关键内陆区域等
多学科综合科学调查，将为了解上述区域自然
特征提供支撑；与有关国家一道对恩克斯堡岛
南极特别保护区进行管理、开展罗斯海海洋保
护区生态监测，将为保护南极生态环境作出贡
献，为我国参与南极国际治理提供支撑。

中国第40次南极科学考察队领队、首席
科学家张北辰表示，考察队将围绕气候变化对
南极生态系统的影响与反馈开展调查，依托

“雪龙”号和“雪龙2”号船分别在东南极普里兹
湾、宇航员海，西南极罗斯海、阿蒙森海及南极
半岛邻近海域开展生物生态、水体环境、沉积
环境、大气环境及污染物分布综合调查监测。
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我国第5个南极科考站
将建在罗斯海沿岸

■中国第40次南极科考队昨启程，明年4月返回
■12月中旬抵达新站建设区域，60天内完成建设

●罗斯海新站

●长城站

●中山站

●昆仑站
●

泰山站

罗斯海新站位于南极罗斯海沿岸区域，建筑面
积5244平方米，主体设计为南十字星造型，设计理
念源自中国航海家郑和下西洋用来导航的南十字
星。建成后预计可容纳度夏队员80人，越冬队员
30人，计划用于开展大气环境、海洋基础环境、生物
生态等多圈层、多学科的观监测和科学研究工作。
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中国女足战平韩国队
无缘巴黎奥运会

本报讯（记者 路鹏宇）背水一战的中国女足，
昨晚没能重现去年亚洲杯逆转夺冠的奇迹，1比1
踢平韩国队后，两队携手出局，无缘2024年巴黎奥
运会。这是自2012年伦敦奥运会后，中国女足再
度无缘奥运会。由于下一场国际大赛女足亚洲杯
要到2026年才开踢，因此中国女足在接下来的两
年多时间里，将没有国际大赛可以参加。

神奇教练米卢昨晚现身白鹭体育场，中韩之战
的观众人数也在工作日破天荒达到21958人，而中
国女足想要出线的另外两个条件（菲律宾队净胜伊
朗队少于8球，乌兹别克斯坦队净胜印度队少于4
球）都满足了，只可惜最重要的一个——必须赢下
韩国队的硬指标没能实现，成为成绩最好的小组第
2出线只能成为泡影。

正如主帅水庆霞赛后所说：“队员在今天表现
出很好的技战术水准和作风，队员真的尽力了。”中
国女足开场不到1分钟就创造了一个绝佳进球机
会，可惜张睿射门偏出。第21分钟，乌日古木拉攻
破韩国队球门，但主裁判判罚吴澄舒越位在先，进
球无效。

第62分钟，韩国队通过定位球，由沈藇妍头球
破门，韩国队1比0领先。第78分钟，刚刚顶到锋
线5分钟的王珊珊头槌建功，中国女足1比1扳
平。第83分钟，前两场均破门得分的闫锦锦错失
单刀良机。

奥预赛女足亚洲区12强赛战罢，澳大利亚队、
朝鲜队和日本队分列3个小组的头名出线，成绩最
好的第2名被C组的乌兹别克斯坦队拿走。如果
中国队能在对阵韩国队的比赛中再进一球，这个成
绩最好的第2名就是中国女足。只可惜，就差一个
进球，中国女足无缘奥运。
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▲
制
图/

张
平
原

新华社南宁11月1日电 第19届桂台
经贸文化合作论坛举办期间，两岸有关方
面在广西南宁就深化两岸农渔业合作、台
湾地区农渔产品输入大陆积极沟通。

两岸农渔业优势互补，合作空间广
阔。祖国大陆着力推动高质量发展，全面
推进乡村振兴，为两岸农渔业合作、岛内农
渔民来大陆发展提供了广阔空间。一段时
间以来，岛内农渔民通过中国国民党政策
会副执行长、中华华夏农经协会理事长苏
清泉以及台湾两岸农渔业交流发展投资协
会理事长黄一成等人士表达希望参与大陆

农渔业高质量发展、恢复台湾石斑鱼等农
渔产品输入大陆的心声。

11月1日，中共中央台办、国务院台办
主任宋涛在南宁会见苏清泉、黄一成一
行。他表示，我们全面贯彻落实习近平总
书记关于对台工作的重要指示精神，尊重、
关爱、造福台湾同胞，高度重视岛内基层农
渔民的诉求和利益。只要坚持“九二共
识”、反对“台独”，两岸就是一家人，一家人
的事情就好商量、好解决。只要是有利于
增进两岸同胞亲情福祉、有利于深化彼此
理解认同的事，我们都会用心用情用力去

做，而且一定做好。今年来，我们扩大两岸
交流合作，先后恢复台湾冰鲜白带鱼、冻竹
荚鱼、番荔枝输入。我们将在符合相关规
定的前提下，为台湾石斑鱼等农渔产品输
入大陆提供帮助，持续推进两岸农渔业合
作，支持岛内农渔民来大陆发展。

苏清泉表示，此次受国民党方面和党内
重要人士委托，专程来大陆为台湾农渔民发
声。两岸一家亲，只有坚持“九二共识”、反
对“台独”，两岸才能和平稳定，两岸农渔业
交流合作才能持续推进，台湾农渔产品才能
顺利输入大陆，农渔民才能有更好发展。黄

一成表示，将带领更多台农台胞参与大陆农
渔业高质量发展，与岛内乡亲一道为两岸交
流合作、两岸关系和平发展贡献力量。岛内
业者还就两岸农渔业企业合作发展、台湾农
渔民参与大陆乡村振兴等提出了建议。

大陆是台湾石斑鱼等渔业产品主要外
销市场。由于检出禁用药物和药物超标，
海关总署于2022年6月13日起暂停台湾
石斑鱼输入。黄一成、苏清泉先后带领岛
内业者来大陆与主管部门进行沟通，并指
导岛内业者进行整改，积极推动恢复台湾
石斑鱼输入大陆。

台湾农渔产品输入大陆 两岸积极沟通
国台办表示，持续推进两岸农渔业合作，支持岛内农渔民来大陆发展

据人民网和台湾媒体报道“蓝白合”
10月30日举行首场政党协商后，国民党主
席朱立伦与2024年台湾地区领导人选举国
民党参选人侯友宜、民众党参选人柯文哲都
认为“不宜再拖”。10月31日深夜，三人在
台北市罗斯福路六段一家钢铁金属公司低
调会面，谈了53分钟，交换意见与想法，为
接下来的“三人会谈”做准备。

台媒称，蓝白首场政党协商“朱柯会”
10月30日登场，朱立伦、柯文哲发表4点

共识的共同声明，但对于蓝白如何共推台
湾地区领导人人选的关键议题，柯文哲在
会中提出合作想法，并坚持以公平机制决
定。柯文哲会后受访表示，若办法公平，可
接受柯文哲、侯友宜在同一张选票上。

10月31日深夜，柯文哲与朱立伦、侯
友宜密会53分钟，但对2024正副人选仍
无共识。

柯文哲11月1日受访时表示，他对于
合作持开放态度，但要有公平、公正、公开

的比赛规则；侯友宜坚持进行“民主初选”，
但不可行，而柯文哲提出的方法是进行全民
调，“但侯又不敢比，那要怎么解决？”

朱立伦11月1日强调，10月30日的
政党协商有共识，侯友宜和柯文哲两人的
名字放在同一张选票上。彼此应尊重，至
少要堆积善意、降低疑虑，目前正在寻求最
好的协调方法，希望最后能团结胜选。

有台媒直言，蓝白要不要共推正副台
湾地区领导人选举候选人是最重要的，然

而这一问题仍悬而未决。柯文哲一再强调
相信全民调数据，但他没有说的数据是：蓝
白不合，柯文哲自己也无法赢得选举。这
是不证自明的事实，柯文哲正因为明白他
无法以一己之力击败赖清德，所以才会想
方设法借国民党的资源为其所用。

还有台媒表示，侯友宜与柯文哲各有
长短与盘算，蓝白双方谈判历经冲突与沟
通，能否妥协并达成最后共识，谈判桌上的
人都有责任。

朱立伦侯友宜柯文哲深夜密会53分钟
交换意见与想法，为接下来的“三人会谈”做准备

据人民网报道 民进党主席、2024参选人赖清
德的新北市万里区老家房屋涉及违建争议，事情已
过去三四个月，10月31日再被爆出查不到赖宅有缴
税资料，与赖清德竞选办公室之前的说法南辕北辙。

据悉，赖清德9月初被检举位于新北市万里区
的老家房屋为违建，新北市政府查出该笔土地为矿
业用地，认定是违建。

10月31日，国民党民代参选人、新北市议员叶
元之质疑赖家临时性建筑物工寮（为工人搭建，以
供临时休憩的住所）为何变大，而且2004年前并非
赖家土地，却可以改建成住宅，甚至没申请建造执
照，“有缴房屋税吗”？新北市财政局长直接回答，
目前查不到有缴税资料。

对此，一些台湾网民在网上批评：“赖清德带头
逃税。”“直接逃税，真的是大弊案。”

叶元之11月1日开记者会称，赖清德新北老家
的房屋税只要缴8万元新台币，“连8万元房屋税都
要赖，干脆改名叫赖八万”，叶元之还爆料该房屋的
地价税也没缴。

台媒称，如果查不到缴税资料，讲明白一点就
是偷漏税。赖家长年没缴房屋税一旦属实，任谁也
无法“护航”，恐怕是赖清德要赶快处理的要务了。

赖清德新北老家赖清德新北老家。（。（资料图资料图））

老家房屋违建且没缴税

赖清德被爆逃税


